
di Alberto Sava

I due legali difensori della famiglia
Ciontoli, Pietro Messina e Andrea Miroli,
hanno diffidato la trasmissione Rai ‘La
Vita in Diretta’. Durante la diretta
Debora Ergas davanti alla villetta di
Ladispoli ora non più abitata dei Ciontoli
dove Marco Vannini venne ucciso la sera
del 17 maggio 2015, ha rivelato i luoghi
dove ora vivono i Ciontoli, costretti al più
totale anonimato per sfuggire a minacce
di morte e intimidazioni. 

Oltre il 50% dei ragazzi tra gli 11 e 17 anni ha subito episo-
di di bullismo, e tra chi utilizza quotidianamente il cellula-
re (85,8%), ben il 22,2% riferisce di essere stato vittima di
cyberbullismo. A ricordarlo è la Società Italiana di Pediatria
Preventiva e Sociale (Sipps), in occasione della Giornata
Nazionale contro il Bullismo e il Cyberbullismo che si è
celebrata lo scorso 7 febbraio e del Safer internet day che si
è svolto l’11 febbraio. Questi dati “aiutano noi specialisti e le
famiglie - commenta Giuseppe Di Mauro, presidente Sipps
- ad avere una fotografia chiara e netta di una tragica realtà
che, purtroppo, è ancora in espansione e necessita di una
lotta congiunta di tutti gli attori coinvolti, istituzioni, fami-
glie e specialisti sanitari”. Secondo Luca Bernardo, respon-
sabile rapporti con enti e istituzioni della Sipps, “il cyber-
bullismo deve essere prevenuto e affrontato con il controllo,
l’educazione e il dialogo da parte dei genitori con i propri
figli”. Ma secondo l’indagine dell’associazione ‘Social
Warning-Movimento Etico Digitale’, gli adulti si trovano in
difficoltà nell’impartire regole precise ed esplicite per vive-
re serenamente il web in famiglia, forse per il distacco e la
sfiducia con cui molti di loro hanno sempre visto il digitale.
Il 72,6% dei ragazzi intervistati ritiene giusto ricevere rego-
le per usare la rete, ma solo nel 55% delle famiglie (+7,4%
rispetto al 2018) vengono date limitazioni sull’uso della rete
o regole di comportamento: l'80% dei ragazzi riferisce infat-
ti che l’unica limitazione ricevuta è legata al tempo di utiliz-
zo, oltre a quella di non visitare siti porno e di mantenere
chiuso il proprio profilo social. 

Allarme bullismo
per gli adolescenti,

pericolo on line 

Ciontoli diffida la ‘Vita in Diretta’
Omicidio di Marco Vannini - Nuovi aggiornamenti e colpi di scena

I giovani e il sogno del matrimonio green
Location in campagna, menu a chilometri zero, agribomboniere e carrozza trainata dai cavalli, questi i desideri dei novelli sposi

Con quasi quattro giovani su
dieci (38%) che considerano
l’ambiente l’emergenza princi-
pale, è svolta green anche nei
matrimoni con scelte sostenibi-
li che vanno dalla location in
campagna ai menu a chilome-
tri zero con prodotti esclusiva-
mente locali, dalle agribombo-
niere lavorate con lana di peco-
ra o decorate con spighe alla
torta nuziale della nonna fino
al ritorno delle carrozze traina-
te dai cavalli. E’ quanto emerge

da una indagine Coldiretti/Ixè
diffusa in occasione del Salone
del Turismo, Roma Travel
Show, dove è stata presentata
la nuova offerta dell’agriwed-
ding di Campagna Amica-
Terranostra con masserie,
cascine e fattorie che hanno
dato un nuovo volto green alla
ricettività per un appuntamen-
to che nonostante il calo dei
matrimoni in Italia sviluppa un
giro di affari che vale 15 miliar-
di di euro. Molte le novità che

arrivano sulla spinta della sen-
sibilità ambientalista che ha
contagiato le giovani genera-
zioni che cercano di coniugare
la tradizione con matrimoni
ecologici, etici e solidali. Se per
la location si privilegiano luo-
ghi immersi nella natura, per
l’allestimento si ricercano
materiali semplici, di riciclo o
del passato e non possono
mancare fiori di stagione. Ma è
a tavola dove l’impronta di
Greta si è fatta più sentire con il

boom dei menu con prodotti
locali che valorizzano anche
antiche varietà del territorio o
erbe selvatiche. L’Italia può
contare su una offerta capillare
diffusa lungo tutta la penisola
con oltre 23mila aziende agri-
cole autorizzate all’esercizio
dell’agriturismo che sono in
grado di offrire un potenziale
di più di 253mila posti letto e
quasi 442 mila coperti per il
ristoro con oltre 13 milioni di
presenze stimate per il 2019. La

capacità di mantenere inaltera-
te le tradizioni enogastronomi-
che nel tempo è - sottolinea la
Coldiretti - la qualità più
apprezzata dagli ospiti degli
agriturismi, ma sono state
introdotte numerose innova-
zioni per rispondere alla nuova
domanda green degli ospiti a
partire dai matrimoni.
Un’offerta che attrae sempre
più spesso gli stranieri, anche
famosi, che scelgono le campa-
gne italiane per il giorno più

importante della vita. Ci sono
agriturismi con percorsi benes-
sere che consentono agli sposi e
ai loro ospiti momenti di relax
immersi in paesaggi rurali da
sogno e allestimenti con cen-
trotavola ad uncinetto conser-
vati da generazioni e composi-
zioni di fiori di campo ma
anche i segnaposto rurali oltre
al cibo rigorosamente della tra-
dizione preparato da cuochi
contadini con mirabile mae-
stria.

Nido e infanzia, la Regione
incrementa le risorse

Oltre 37 milioni di sostegno alle famiglie del Lazio

L’ass. Troncarelli: “Abbiamo già aiutato più di 22mila nuclei familiari 
nella regione e abbattiamo ulteriormente i costi sostenuti dai Comuni”

La Regione Lazio ha aumentato i fondi destinati a
Comuni e famiglie per gli Asili nido e le scuole del-
l’infanzia. Il totale degli investimenti per i servizi
educativi da 0 a 6 anni sale a 37,2 milioni di euro per
il 2020, a fronte di circa 34 milioni del 2019. Nello
specifico, 24,5 milioni di euro arrivano dal fondo
nazionale Miur, mentre l’investimento regionale sale
da 11 milioni di euro del 2019, a 12,2 per il 2020. Ad
annunciarlo, l’assessore alle Politiche sociali, Welfare
ed Enti locali, Alessandra Troncarelli, nel corso del-
l’appuntamento “Il nido per tutti. La Regione Lazio
per l’inclusione dei bambini”, che si è svolto ieri
pomeriggio a Viterbo. Quattro gli interventi che ver-
ranno finanziati con i fondi ministeriali.
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Giovedì 13 febbraio prima
uscita operativa didattica dei
piccoli ambientalisti della
scuola primaria istituto com-
prensivo Marina di Cerveteri.
Accompagnati dai volontari
scuolambiente e del gruppo
comunale di protezione civile,
i ragazzi delle classi quinte B,
D, U hanno provveduto a:
ripulire l’aria di accesso Nord
recintata dall’ Arsial lo scorso
anno; a delimitare la sentieri-
stica che preserva le Dune nel-
l’area, con i sassi e le pietre; a
costruire muretti sulla spiag-
gia a protezione delle dune
riguardanti la prossima cova
del fratino e del corriere picco-
lo. Molto lavoro fatto con
entusiasmo e con la cornice di
un sole tiepido ma costante.
Leda Bressanello ha potuto
completare la sua lezione teo-
rica definendo dal vivo tutte le
nozioni utili alla conoscenza
dell’area. Il prossimo appunta-
mento operativo sarà marzo!
Grazie a tutti ragazzi per il
Grande entusiasmo dimostra-
to!!
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Giovedì scorso prima uscita operativa didattica dei piccoli ambientalisti della scuola primaria I.C. Marina di Cerveteri
Marina di Cerveteri, “i piccoli ambientalisti”
lavorano con l’associazione Scuolambiente



Archiviato il caso del servizio di
affidamento del servizio scuola-
bus. A questo proposito inter-
viene la vice sindaco e assessore
ai servizi sociali Francesca
Cennerilli che si dice soddisfatta
dell’archiviazione e contestual-
mente passa al contrattacco
verso chi ha sporto denuncia
alla procura di Civitavecchia.
“Confermo che lo non sapeva-
mo già perché ci è stato notifica-
to l’atto a inizio settimana.
L’archiviazione del procedi-
mento è arrivata proprio perché
la questione posta ovviamente
non corrispondeva minima-
mente alla realtà tanto che l’ar-
chiviazione era già stata richie-
sta dalla Procura ed è stata l’op-
posizione di chi ha presentato
l’esposto a riaprire la questione.
Questo a dimostrazione che
quando lavoriamo le cose le sap-
piamo fare e le facciamo con
cognizione di causa quindi le
persone dovrebbero essere più
interessate a come si lavora e
alla modalità dei servizi che si
mettono in piedi, invece di
avere la penna facile e presenta-
re esposti su esposti, accessi agli
atti che fanno soltanto perdere
tempo agli uffici già oberati di
lavoro. Quegli stessi uffici che
dovrebbero invece pensare a
risolvere i problemi dei cittadini

e non a dare risposte a chi con la
penna facile sostiene che com-
mettiamo chissà quale e nefasto
misfatto a vantaggio del singolo
e non della collettività. Noi
siamo persone che lavorano in
questo modo, persone oneste
come i nostri uffici e non abbia-
mo bisogno delle assoluzioni
dei Tribunali per dimostrare la
bontà del nostro lavoro visto che
sono tanti anni che amministria-
mo e lo facciamo sempre con la
stessa serietà ma se c’è bisogno
ci sono anche le assunzioni dei
Tribunali. Queste persone
dovrebbero anche capire che
quando fanno esposti su situa-
zioni inconsistenti, semplice-
mente per mettere in discussio-
ne l’operato di un’amministra-
zione che non apprezzano al
solo scopo di mettere in difficol-
tà chi gestisce il bene pubblico,
dovrebbero anche rendersi
conto che questo implica spese,
preoccupazioni e pensieri. Chi
amministra facendo le cose per
bene utilizzando la legalità, il
buon senso e soprattutto la cor-
rettezza e l’onestà intellettuale
che ci contraddistinguono, sa
che questo tipo di esposto
ovviamente sarebbe finito con
un non luogo a procedere.
Comunque l’andarsi a giustifi-
care Davanti al Tribunale di

cose inesistenti oltre che seccan-
te fastidioso e anche emotiva-
mente economicamente preoc-
cupante da gestire e quindi
ovvio che a un certo punto il
tono polemico esca fuori anche
perché non è giusto che noi dob-
biamo giustificarci di cose inesi-
stenti semplicemente perché
qualcuno la mattina si sveglia e
decide di fare gli esposti così
tanto per farli. Detto questo, per
quanto riguarda le tariffe, que-
ste sono state aumentate per un
servizio che ha necessità di esse-
re efficiente non solo perché il
comune deve gestire una mole
di lavoro importante anche a

livello economico e ma anche
perché con i tagli Generali che
sono stati fatti non abbiamo
potito ridurre le esenzioni già
basse. Siamo dovuti arrivare
proprio a toglierle quindi anche
avere un servizio con delle tarif-
fe che comunque per un territo-
rio vasto Come il nostro sono
ancora inferiori rispetto a quello
di Ladispoli perché Ladispoli
per un territorio infinitesima-
mente più piccolo rispetto al
nostro pagano già di più da
tempo. Sicuramente il fatto che
si passi da 25-26 euro a quasi il
doppio perché andiamo intorno
ai €40 è un aumento importante

è vero che ricade su servizi a
domanda individuale e aveva
bisogno di ulteriore supporto
anche per poter dar modo agli
uffici di ripristinare l’esenzione
ma anche di avere una gestione
più semplice del prodotto.
Inevitabile un rincaro dopo tanti
anni che non era stato aumenta-
to è già soltanto aumentarlo di
€5 non avrebbe risolto tutte le
questioni in essere quindi abbia-
mo deciso di aumentarlo nella
parte abbastanza cospicua por-
tandolo così ad una cifra più
importante rispetto a quella che
era prima che era assolutamente
bassa. Così avremo una visione
un po’ più ampia del servizio
che ci consente l’opportunità di
poter essere più funzionali
rispetto anche a coloro che non
usufruiscono del servizio.
Ovvio che non può esclusiva-
mente impattare nella maggior
parte sul costo del comune e
tutti i cittadini non possono
dover rispondere necessaria-
mente di un servizio di cui usu-
fruiscono solo alcuni. stato
rimandato perché finché il
comune ha potuto sostenere
l’infarto forte della spesa lo ha
fatto per poter offrire un servi-
zio comunque buone comunque
di qualità. Perché di fatto questo
stiamo parlando di un servizio

buono che funziona questo non
sempre possibile poi c’erano
anche gli adeguamenti Istat da
dover portare avanti e di conse-
guenza nella chiusura del bilan-
cio l’allora assessore al bilancio
Giuseppe Zito condividendolo
anche con la squadra fece la pro-
posta di un aumento un po’ più
consistente anche per cercare di
avere una base che possa rima-
nere poi stabile anche nel tempo
esattamente come lo era la tarif-
fa dei €25 che c’è stato fino a
questo anno scolastico. Basta
accendere la macchina e portare
avanti indietro i figli andata e
ritorno a scuola per spendere
più di €40 è un servizio a dispo-
sizione dei cittadini e vorremo
mantenerlo Vorremmo poter
dare alle famiglie che hanno
necessità del trasporto ma che
comunque non possono soste-
nerlo anche un aiuto e poi suo
aiuto necessariamente deve
venire da fondo ulteriori e sicco-
me tagli sono più o meno lineari
su altri servizi e dobbiamo
importare nella spesa corrente
sicuramente poter aumentare
un po’ le tariffe cita anche un
margine per poter pensare che
in situazioni specifiche di disa-
gio ma di necessità possiamo
attingere anche a quel tipo di
risorse.

Archiviato il procedimento sullo scuolabus, la vice sindaco Francesca Cennerilli al contrattacco
“Scuolabus, l’archiviazione è arrivata proprio perché 
la questione non corrispondeva minimamente alla realtà”

Sinergie con buyer nazionali ed
internazionali, l’incontro con gli
esportatori è avvenuto a Roma e
ha visto un’azienda del com-
prensorio, Valle del Canneto,
prenderne parte. Il progetto
‘incoming’ è finalizzato ad
incentivare le domande di offer-
te soprattutto del mondo enolo-
gico, mirato a far conoscere il

vino di Cerveteri oltre i confini.
Già molto apprezzato in terre
straniere, il vino locale grazie
alla vivacità delle cantine si sta
ritagliando uno spazio interes-
sante. “E’ stata una giornata
significativa e molto produttiva
-spiegano i titolari - abbiamo
presentato le linee dei nostri vini
a buyer con i quali abbiamo

stretto dei buoni rapporti in atte-
sa di avere risposte più concrete.
Abbiamo avuto delle buone
impressioni, riponiamo molta
fiducia in mercati diversi da
quelli in cui siamo tutti i giorni”.
Dunque, ci sono importanti
occasioni ravvicinate per i vini
di Cerveteri, come il prossimo
Vinitaly a metà Aprile. 

Progetto incoming: il vino di Cerveteri sempre più apprezzato oltre i confini nazionali

Valle del Canneto incontra buyer italiani e internazionali
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Il sindacato pensionati della CGIL ha
organizzato un convegno sul tema del
welfare e del piano sociale di zona.
Hanno partecipato tantissime associa-
zioni: libera, auser, avo, nuove frontie-
re, piccolo fiore, la consulta immigrati
Cerveteri, habitat per l’autismo, fish. Le
cooperative cassiavass, Goletta, solida-
rietà.Tanti iscritti allo Spi. Tanti opera-
tori delle cooperative (sono circa 200 i
lavoratori che operano nei vari proget-
ti), assistenti sociali e la dirigenza sani-
taria (dott.ssa Carmela Matera) della
Asl e del Distretto. Presente il responsa-
bile dell’area programmazione regio-
nale, Dott Sasso D’Elia che ha chiarito
questione fondi: un milione e 500.000
euro il finanziamento regionale. I
comuni mettono sul piatto del welfare
circa due milioni di euro ciascuno. I
fondi regionali non sono stati spesi
tutti. Proporrà alla Regione la possibili-
tà di commissariare i distretti inadem-

pienti. Ma il problema centrale è la
mancanza di assistenti sociali in nume-
ro insufficiente in ambedue le ammini-
strazioni. La legge definisce il rapporto
di un’assistente sociale ogni circa 5000
abitanti: a Ladispoli dovrebbero essere
8 e a Cerveteri 7. A Ladispoli è in corso
una procedura concorsuale per 2 ass.li

part time e a Cerveteri ci sono tre
unità.Inoltre serve personale ammini-
strativo. L’ufficio di piano ha estremo
bisogno di personale per seguire il
complesso lavoro di “governance” del
piano sociale. In attesa della costituzio-
ne del “consorzio sociale” si deve pro-
cedere in via prioritaria al rafforzamen-

to di questo Ufficio. La presidenza del
convegno era tenuta da Miranda
Perinelli, segretaria SPI del comprenso-
rio. Ha aperto i lavori l’intervento di
Mara Caporale che ha illustrato i cam-
biamenti del welfare nel corso degli
anni, e dopo le testimonianze di Silvia
Leuzzi su associazionismo dei familiari
e Giulia Cannavò su il volontariato del-
l’auser, ha preso la parola il direttore
sanitario della Asl Carmela Matera che
ha testimoniato l’impegno della Asl per
la collaborazione sempre più stretta con
i comuni. L’assessore regionale
Alessandra Troncarelli ha illustrato
l’impegno della Regione per la realizza-
zione del “Piano sociale regionale”. Ha
concluso i lavori Alessandra Romano
segretaria dello Spi regionale: é stato un
primo incontro ma ne seguiranno altri
per realizzare un documento congiunto
che sarà oggetto della contrattazione
sindacale.

di Alberto Sava

I due legali difensori della
famiglia Ciontoli, Pietro
Messina e Andrea Miroli,
hanno diffidato la trasmissione
Rai ‘La Vita in Diretta’.
Durante la diretta Debora
Ergas davanti alla villetta di
Ladispoli ora non più abitata
dei Ciontoli dove Marco
Vannini venne ucciso la sera
del 17 maggio 2015, ha rivelato
i luoghi dove ora vivono i
Ciontoli, costretti al più totale
anonimato per sfuggire a
minacce di morte e intimida-
zioni. “Vi diffidiamo dal dif-
fondere dati riservati dei
signori Ciontoli (ovvero i luo-
ghi in cui vivrebbero), atteso
che, anche a seguito dell’im-
provvido comportamento dei
media, sono soggetti a conti-
nue e reiterate minacce che tur-

bano ingiustamente e illegitti-
mamente la loro privacy”. La
diffida dei legali del nucleo
Ciontoli è solo l’ultimo atto di
intensi giorni di fatti nuovi e
colpi di scena sul caso Vannini.
Il primo e concreto fatto nuovo
è stata la scelta assunta dagli
ermellini del Palazzaccio di
una precisa rotta processuale
con il rinvio del caso Vannini
in Corte d’Assise d’Appello. La
Cassazione ha disposto un
nuovo processo d’appello,
accogliendo il ricorso, presen-
tato anche dai familiari del
ragazzo, contro la riduzione
della pena per Ciontoli (sot-
toufficiale della Marina distac-
cato ai servizi segreti) a cinque
anni di reclusione rispetto ai 14
ricevuti in primo grado, conse-
guente alla riqualificazione
dell’accusa da omicidio volon-
tario a colposo. Il colpo di

scena invece è di queste ore ed
è arrivato dai palazzi del
Governo. Il Guardasigilli
Bonafede ha promosso
un’azione disciplinare nei con-
fronti del pm del caso dell’omi-

cidio di Marco Vannini,
Alessandra D’Amore. Al magi-
strato verrebbe contestato di
aver svolto in maniera superfi-
ciale l’inchiesta sulla morte del
ventenne di Cerveteri (ucciso il

17 maggio del 2015 con un
colpo di pistola dal padre della
sua fidanzata, Antonio
Ciontoli) e così di aver arrecato
«un ingiusto danno ai genitori
del ragazzo». Il magistrato

avrebbe già chiesto di essere
ascoltato e la richiesta potrebbe
essere accolta nei prossimi
giorni. “Non vogliamo com-
mentare iniziative disciplinari,
ma ci limitiamo a dire che in
primo grado le indagini sono
state svolte in modo da racco-
gliere una montagna di ele-
menti più che sufficienti a
dimostrare la colpevolezza
degli imputati. Nel caso va
valutato il comportamento dei
giudici”. Lo ha dichiarato l’av-
vocato il legale dei genitori di
Marco Vannini. «Il pubblico
ministero - prosegue l’avvoca-
to Gnazi - nel processo di
primo grado ha portato avanti
l’accusa di omicidio volontario
per tutta la famiglia Ciontoli e
non era scontato. Così come
non era scontato e semplice
presentare un ricorso in appel-
lo”.

Omicidio di Marco Vannini - Continuano i giorni intensi di fatti nuovi e colpi di scena
I difensori della famiglia Ciontoli
diffidano la ‘Vita in Diretta’ Rai

Convegno del sindacato pensionati: “Il nodo è la mancanza di assistenti”

Sociale e Welfare, Spi Cgil: “Fondi disponibili”

L’Amministrazione comunale
rende noto che è stato pubblicato
un bando pubblico per la conces-
sione in comodato d’uso gratuito
di parte del Centro di Arte e
Cultura ad associazioni od enti
senza scopo di lucro. Questo per
l’organizzazione e lo svolgimen-
to delle proprie attività istituzio-
nali e di iniziative di pubblica
utilità in favore della cittadinan-
za nonché per la gestione delle
attività di informazione, custo-
dia, vigilanza e piccola manuten-
zione della struttura.

Uso gratuito
per il Centro
d’Arte e Cultura
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Oggi a Santa Severa
la cerimonia 
inaugurale della Città
della cultura 2020

A Santa Marinella scatta
il progetto emergenza loculi
Consegnati altri 20 loculi, 80 entro la fine del 2020
Riceviamo e pubblichiamo -
Prosegue il “progetto loculi”
messo in campo dall’ammini-
strazione Tidei per sanare una
carenza , quella delle sepolture
,  che in 10 anni di sciatteria
amministrativa ha costretto il
Comune, per sopperire alle
emergenze a requisire loculi
già pagati ed assegnati.
Sembra paradossale ma tantis-
simi cittadini che per tempo
hanno acquistato un loculo per
loro o per i loro cari , se lo sono
visto requisire dal Comune
costretti poi, nel momento del
bisogno,  a pietire una degna
sepoltura nonostante già asse-
gnatari del loculo stesso. Una
situazione unica nel suo gene-
re che affonda nella dispera-
zione delle persone a cui, in un
momento di estremo dolore è
difficile spiegare che è il frutto
di 10 anni di amministrazione
sconsiderata. TIDEI - conse-
gnati oggi alla presenza
dell’Arch.Mencarelli e del
responsabile dell’impresa
appaltatrice Filippi, ulteriori 20
loculi, secondo stralcio rispetto
ai 40 già realizzati ed assegna-
ti. Entro il 2020 saranno realiz-

zati – prosegue Tidei – altri 20
loculi per un totale quindi di
80. Quello che noi chiamiamo
“progetto loculi” è di fatto
un’azione urgente per sanare il
problema di tutti coloro che a
cui il Comune ha requisito un
loculo, già pagato ed assegnato
per far fronte alle emergenze,
un bel lascito di chi ci ha prece-
duto  e che,  (chiacchiere a
parte) non ha risolto mai nulla.
Con il “Project Financing” rea-

lizzeremo a costo “ZERO”
3.500 nuovi loculi che di fatto,
solleverebbero Santa Marinella
da questo stato di criticità
garantendo il fabbisogno per i
prossimi 20 anni.  Ricordo che
il numero dei loculi da realiz-
zare è determinato non solo da
una programmazione di
ampio raggio,  ma anche in
proporzione al costo del terre-
no che di fatto incide, per l’im-
presa aggiudicatrice, nel costo

di ogni singolo loculo. Per
completezza di informazione -
conclude Tidei - tutti i Comuni
Limitrofi (non dissestati), si
sono avvalsi dello strumento
del project per l’ampliamento
del cimitero e la realizzazione
di nuovi loculi. Santa
Marinella , ente dissestato ed
impossibilitato a realizzare
opere di questa entità con
risorse proprie, non può per-
dere questa occasione.

Riceviamo e pubblichiamo - Domenica 16 febbraio alle ore
11.00 al Castello di Santa Severa, spazio della Regione
Lazio gestito da LAZIOcrea, in collaborazione con il
Comune di Santa Marinella e Coopculture, in programma
la 2° giornata della cerimonia inaugurale della Città della
Cultura 2020, titolo istituito dalla Regione Lazio sul model-
lo delle esperienze delle Capitali della cultura, europea e
nazionale, per stimolare il territorio regionale a valorizzar-
ne il patrimonio culturale.  Il titolo di “Città della Cultura
della Regione Lazio 2020” è stato assegnato all’associazio-
ne di 4 comuni formata da Cerveteri, Allumiere, Santa
Marinella e Tolfa. Questo titolo si propone di stimolare le
città a  considerare lo sviluppo culturale come elemento
essenziale della crescita economica e della coesione sociale
della propria comunità, a valorizzare i beni culturali e pae-
saggistici, a promuovere lo sviluppo di imprenditoria nel
settore culturale e creativo, a migliorare l’offerta culturale,
ad incrementare i servizi rivolti ai turisti, a favorire proces-
si di rigenerazione e riqualificazione urbana e dei territori
e a promuovere una cultura della progettazione integrata e
della pianificazione strategica. L’evento in Sala Nostromo
vedrà la partecipazione di Marietta Tidei, Consigliera
Regionale, Pietro Tidei, Sindaco di Santa Marinella, Flavio
Enei, direttore dei Musei Civici, oltre alla presenza di
Lorenzo Marsaglia, campione europeo di tuffi. Sarà esegui-
ta una suite musicale di violini a cura di Camilla
Crisostomi e Fabiana Ceci a cui seguirà un’esibizione di
ballo di DanZero. La sala del Nostromo sarà allestita con
abiti dipinti con gli scorci di Santa Marinella e Santa Severa
realizzati da Teresa Venuto Riccardi e saranno esposte le
foto di Marco Tempio, oltre al simbolo della spiaggia anti-
stante il castello, le tavole del Surf Expo. Ingresso libero
fino a esaurimento posti
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La Regione Lazio ha aumentato i
fondi destinati a Comuni e fami-
glie per gli Asili nido e le scuole
dell’infanzia. Il totale degli inve-
stimenti per i servizi educativi da
0 a 6 anni sale a 37,2 milioni di
euro per il 2020, a fronte di circa
34 milioni del 2019. Nello specifi-
co, 24,5 milioni di euro arrivano
dal fondo nazionale Miur, mentre
l’investimento regionale sale da 11
milioni di euro del 2019, a 12,2 per
il 2020. Ad annunciarlo, l’assesso-
re alle Politiche sociali, Welfare ed
Enti locali, Alessandra
Troncarelli, nel corso dell’appun-
tamento “Il nido per tutti. La
Regione Lazio per l’inclusione dei
bambini”, che si è svolto ieri
pomeriggio a Viterbo. Quattro gli
interventi che verranno finanziati
con i fondi ministeriali: 10 milioni
come contributo aggiuntivo alle
spese di gestione degli asili nido
pubblici e convenzionati;
6.262.254 per la riduzione delle
rette a carico delle famiglie;
7.280.083 per lo scorrimento della
graduatoria finalizzata alla riqua-
lificazione degli edifici pubblici
destinati ai servizi di scuola del-
l’infanzia e asilo nido; 975.070
euro per la loro riconversione in

poli per l’infanzia. Per quest’ulti-
ma misura e per l’abbattimento
delle spese in capo ai genitori ver-
ranno pubblicati due appositi

avvisi. “Grazie alle risorse desti-
nate dalla Regione, nel 2019 - spie-
ga l’assessore alle Politiche sociali,
Welfare ed Enti locali, Alessandra

Troncarelli - siamo riusciti ad
abbattere del 43,37% i costi soste-
nuti dai Comuni per la gestione
dei nidi e a ridurre di circa 300

euro annui le rette per la frequen-
za degli asili, aiutando circa
22.000 famiglie del Lazio.
Abbiamo anche avviato un pro-
cesso virtuoso di riqualificazione
delle scuole dell’infanzia e dei
nidi, ponendo particolare atten-
zione alla messa in sicurezza e
all’efficientamento energetico
degli immobili. Con questi ulte-
riori fondi si rafforza il nostro
impegno in favore delle famiglie e
delle amministrazioni locali. Il
fine è consolidare la rete dei servi-
zi per l’infanzia a titolarità pubbli-
ca o convenzionata, così da soste-
nere la natalità con azioni concre-
te e aiutare i genitori a conciliare
esigenze lavorative e di vita”.
“Inoltre, sta per andare in discus-
sione in Consiglio regionale una
nuova legge sui nidi in cui parti-
colare attenzione è dedicata - con-
clude l’assessore Troncarelli -
all’inclusione dei bambini disabili.
A seguito della valutazione e della
certificazione dell’Uvdm (Unità di
valutazione multidisciplinare
distrettuale), anche tramite il bud-
get di salute, verrà definito un
Piano assistenziale individuale
per la loro integrazione, così che i
nidi diventino davvero per tutti”.

La Regione Lazio incrementa le risorse per asili nido e scuole dell’infanzia

Oltre 37 milioni di sostegno alle famiglie
L’ass. Alessandra Troncarelli: “Abbiamo già aiutato più di ventiduemila nuclei 
familiari nella regione e abbattiamo ulteriormente i costi sostenuti dai Comuni”



Il carnevale arriva anche a
Civitavecchia con la festa ‘Io
Faro Carnevale, la vita es un
carneval. Appuntamento da
non perdere domenica 23 feb-
braio 2020 alle ore 15 con la sfi-
lata di sei carri. A prendere
parte infatti il Carro ‘Simmo ‘e
Napule, paisa’; il Carro ‘Non
abbiamo un pianeta B!’; il Carro
‘La casa di Carta’; il Carro
‘Disco ’70 – ’80 – ’90 e infine il
Carro ‘Sulle Ali dell’Oriente’. Si
ringrazia la Pro Loco di
Civitavecchia per aver promos-

so e sponsorizzato il concorso
”Il Manifesto 24esima Edizione
Io faro Carnevale Città di
Civitavecchia e Conad Nord
Ovest. Progetto finanziato dalla
fondazione Ca.Ri.Civ. In caso
di avverse condizioni meteo la
sfilata si svolgerà il primo
marzo. La sfilata seguirà il
seguente percorso, con inizio
da via Rodi, proseguirà su viale
Matteotti, Largo d’Ardia, Corso
Centocelle, via Crispi, via G.
Bruno, per concludersi su Viale
Garibaldi.

Pomezia, brucia 
un capannone,
pronto intervento
dei Vigili del Fuoco

Due denunciati, un minore ritrovato 
e una donna tratta in salvo dalla Polizia
Interventi del personale del Compartimento Polizia Ferroviaria per il Lazio
Nella giornata del 13 febbraio,
personale del Compartimento
Polizia Ferroviaria  per il
Lazio, durante i servizi d’isti-
tuto in stazione ed a bordo del
treno, ha denunciato in stato
di libertà due persone, ritrova-
to un minorenne scomparso
da alcuni giorni ed infine trat-
to in salvo una donna in stato
confusionale. Una 37enne ita-
liana camminava urlando frasi
senza senso sul ciglio del mar-
ciapiede della stazione di
Ciampino dove stava per tran-
sitare un treno merci. Gli
agenti della Polizia Ferroviaria
del posto l’hanno notata e, con
le dovute cautele, sono riusciti
ad allontanarla dal pericolo
imminente evitando il peggio.
Tranquillizzata e condotta
negli uffici la donna  è stata
affidata alle cure del personale
medico giunto dal reparto psi-
chiatrico dell’ospedale di
Frascati. Un 73enne italiano
ha sferrato un pugno in pieno
volto ad una dipendente di
una nota società telefonica
all’interno della stazione di
Roma Termini; gli agenti della

Polizia Ferroviaria hanno soc-
corso la donna e denunciato
l’uomo per lesioni. Il folle
gesto è scaturito dal fatto che il
73enne ha reclamato alcuni
ammanchi a carico della pro-

pria utenza e, ritenendo di non
aver ricevendo un’adeguata
assistenza e soluzione al pro-
blema, ha sferrato il colpo. La
ragazza, soccorsa, è stata tra-
sportata presso il Policlinico

Umberto I° per le cure del
caso. Nella stazione di Roma
Termini una guardia giurata
di ITALPOL ha bloccato un
cittadino straniero in evidente
stato di agitazione. Quando i
poliziotti sono giunti sul
posto, nelle immediate vici-
nanze di una nota attività
commerciale, dopo aver ascol-
tato la responsabile dell’attivi-
tà, hanno appreso che il ragaz-
zo, un gambiano di 21 anni,
aveva poco prima e senza
alcun apparente valido moti-
vo, sferrato un violentissimo
calcio ad una vetrina del loca-
le commerciale infrangendola.
Sottoposto ai controlli del
caso, a carico dello stesso sono
risultati diversi precedenti di
polizia, ed è stato denunciato
in stato di libertà. Sempre
nella stazione di Roma
Termini, un eritreo di 16 anni,
è stato rintracciato dagli agen-
ti che, a seguito dei controlli
effettuati,  ne hanno constatato
la scomparsa denunciata il
giorno precedente. Il ragazzo
è stato affidato al Centro
Minori del Comune di Roma.

Fiamme altissime ieri mattina in un capannone di 7.000
mq a Pomezia, in Via Naro, 16. Sul posto sono accorse ben
tre Squadre dei Vigili del Fuoco, tre Autobotti e il
Funzionario di Guardia. Il pronto intervento dei Vigili del
Fuoco ha evitato il propagarsi delle fiamme verso altri
capannoni presenti nelle vicinanze.
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Appuntamento da non perdere domenica 23 febbraio 2020 alle ore 15 con la tradizionale sfilata dei carri

Civitavecchia, in arrivo la festa ‘Io Faro Carnevale’



Termineranno mercoledì 19 febbraio i lavori
di ripristino di una porzione delle Mura
Aureliane in viale Metronio. Il tratto di cor-
tina in scaglie di selce, circa un metro qua-
drato, della parte inferiore delle Mura si è
distaccato due giorni fa e la Sovrintendenza
Capitolina, dopo le necessarie analisi, ha
avviato l’intervento di ripristino. I lavori
prevedono l’eliminazione delle piante infe-
stanti e la pulizia della superficie, a cui
seguiranno recupero, pulizia e riposiziona-
mento delle scaglie di selce cadute. Si effet-
tueranno anche la verifica e il consolidamen-
to di altre piccole porzioni che presentano
leggere perdite di coesione della malta.

Legambiente contro la nuova 
colata di asfalto prevista 
nell’area della stazione Tiburtina

Foibe, il “Viaggio del Ricordo” sui luoghi
simbolo del dramma del confine orientale
La sindaca Raggi accompagna gli studenti romani nel viaggio della memoria
La sindaca di Roma Virginia
Raggi, insieme a una rappre-
sentanza di studenti delle
scuole della Capitale, partecipa
anche quest’anno al “Viaggio
del Ricordo” sui luoghi simbo-
lo del dramma del confine
orientale, della tragedia delle
foibe e dell’esodo giuliano-dal-
mata. 
L’iniziativa – spiega il
Campidoglio – dal titolo “Il
confine orientale italiano: una
drammatica storia europea”,
vedrà anche la partecipazione
dell’Assessora alla Persona,
alla Scuola e Comunità solidale
Veronica Mammì, dei
Consiglieri dell’Assemblea
Capitolina Giuliano Pacetti e
Annalisa Bernabei, della Vice
Presidente nazionale e
Presidente comitato provincia-
le di Roma dell’Associazione
nazionale Venezia Giulia e
Dalmazia (Anvgd) Donatella
Schurzel, del testimone Piero
Sardos Albertini, dei
Consiglieri nazionali Anvgd
Eufemia Giuliana Budicin e
Maria Grazia Chiappori. Il
primo giorno del viaggio, saba-

to 15 febbraio, prevede la visita
al Sacrario di Redipuglia dove
sono custodite le spoglie dei
caduti della Grande Guerra,
poi alla Foiba di Basovizza,
simbolo dei drammi che hanno
segnato le vicende del confine
orientale alla fine del secondo
conflitto mondiale, e infine al
Centro Profughi di Padriciano,
dove dal 1948 al 1976 si rifugia-

rono circa 350mila esuli italiani
provenienti dai territori istriani
e dalmati ceduti dall’Italia alla
Jugoslavia.  Domenica 16 feb-
braio è in programma la visita
al Magazzino 18 di Trieste,
deposito di beni e oggetti di
vita quotidiana appartenuti
agli italiani di Istria, Fiume e
Dalmazia che poi sarebbero
stati costretti all’esodo. A

seguire, il viaggio farà tappa
presso la Risiera di San Sabba,
dove è prevista la deposizione
di un fascio di fiori alla stele in
ricordo di Sergio De Simone,
giovanissima vittima della
Shoah, cugino di Andra e
Tatiana Bucci. Al termine, lo
spostamento a Capodistria e
l’incontro con la Comunità
Italiana. 

“Oggi, in commissione comunale è stato presentato e raccon-
tato il progetto riguardante l’area di fronte alla Stazione
Tiburtina, dove, dopo l’abbattimento in corso della
Tangenziale sopraelevata, il Comune, invece di una piazza
pedonale e uno spazio verde come chiedono ambientalisti e
residenti dell’area, progetta di far rinascere una nuova strada
a raso per le auto e il traffico veicolare, con tanto di abbatti-
mento di un bosco urbano composto da 50 tra Olmi, Pini e
altre alberature”. Lo denuncia in una nota Legambiente
Lazio. “Il Comune di Roma con questo progetto, dimostra di
preferire nuovo asfalto e macchine a una nuova area pedona-
le – dichiara Roberto Scacchi presidente di Legambiente
Lazio -. Il bel lavoro di abbattimento della Tangenziale era e
doveva continuare a essere opportunità di trasformazione
positiva e a misuro d’uomo di un posto incredibilmente
importante per il quartiere e l’intera Capitale, sarebbe potuto
diventare esempio di rigenerazione urbana in chiave sosteni-
bile che avrebbe risarcito gli abitanti da decenni di traffico,
inquinamento e caos e ricucito interi quartieri della zona con
percorsi pedonali, ciclabili, verde e un bosco per abbattere i
rumori del traffico ferroviario. Poteva partire da qui un’idea
nuova di città, incardinata nel rivitalizzare una zona di
Roma, mettendo al centro le esigenze delle persone e non
quella delle auto, e invece è l’ennesima occasione persa di
rigenerazione ambientale, e ancor peggio si perderanno
anche altri alberi romani, in una continua strage alla faccia di
progetti di resilienza e adattamento della città ai mutamenti
climatici in atto. Siamo al fianco dei cittadini del quartiere
che da tempo chiedono che lì sorga una piazza e uno spazio
pubblico fruibile a piedi; peraltro quello che è il primo luogo
in uscita, dal nuovo enorme hub ferroviario della Tiburtina,
dove si concentrerà gran parte del traffico, tra treni regionali
e ad alta velocità, dovrebbe essere verde, accogliente, fruibi-
le, a misura d’uomo e di bambino e non l’ennesima, inutile
striscia di asfalto”. 

Mura Aureliane, al via i lavori di ripristino 
di una porzione delle Mura Aureliane in viale Metronio
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Al via il progetto
“Time2Wind” promosso
dall’U.O. Oncologia
Pediatrica del Policlinoco
Gemelli, diretta da Antonio
Ruggiero, in collaborazione
con lo skipper Valter Di Cera,
Enrico Rinaldi genitore di un
paziente seguito dalla stessa
unità operativa e Benilde
Mauri, presidente di AGOP
Onlus. 
Il team dell’Unità Operativa,
composto anche dalla dotto-
ressa Antonella Guido, psico-
loga-psicoterapeuta presso il
Servizio di Psicologia
Ospedaliera, dalla dottoressa
Daniela De Bianchi,

dell’Associazione AGOP
Onlus, insieme al dottore
Valter Di Cera ha delineato un
progetto outdoor in barca a
vela per lo sviluppo delle soft
skills funzionali alla riabilita-
zione post-ospedaliera. 
Tutto l’equipaggio e’ stato
valutato dal punto di vista
cardiorespiratorio presso
l’UOC di Medicina dello
Sport, diretta dal professore
Vincenzo Palmieri, e dal
punto di vista motorio-riabili-
tativo dal dottore Diego
Ricciardi, del Servizio di
“Medicina Fisica e
Riabilitazione”, contribuendo
cosi’ alla preparazione atletica

del team. 
L’equipaggio, composto da 4
ragazzi e 2 ragazze dell’U.O.
di Oncologia Pediatrica, ha
iniziato il corso teorico-prati-
co di vela che si concluderà
con la partecipazione della
squadra ad una entusiasman-
te regata, una competizione
ufficiale prevista per il mese
di Luglio 2020. Tutti i parteci-
panti dovranno assumere
ruoli attivi nelle attività di
governo della barca, condivi-
dendo gli spazi per tutta la
durata delle esercitazioni e
della partecipazione alle rega-
te e competizioni in program-
ma.

Al Policlinico Gemelli, parte il nuovo progetto “Time2Wind” per combattere il cancro infantile



Tutte le strade portano a Roma: e così,
per la sua quarta edizione,
Champagne Experience si veste di
novità. Dopo aver consolidato la sua
ricorrenza in quel di Modena, la più
importante vetrina nazionale dedicata
allo champagne nel 2020 cambia data
e sede. La kermesse, che rappresenta
ormai un punto di riferimento nel-
l’agenda di migliaia di appassionati e
operatori, si terrà quest’anno proprio
nella Capitale il 10 e 11 maggio, apren-
do le proprie porte dalle 10 alle 18.30
in entrambe le giornate.
Con questo cambiamento, Club

Excellence - l’associazione che riuni-
sce diciassette tra i maggiori importa-
tori e distributori italiani di vini e
distillati d’eccellenza, promotrice del-
l’evento - sceglie una ubicazione cen-
trale che permetterà a tutti gli appas-
sionati, da Sud a Nord, di prender
parte alla manifestazione. Non solo
wine lover e amanti dello champagne,
ma anche tecnici ed operatori del set-
tore, con l’obiettivo di replicare e
superare i numeri delle precedenti
edizioni.
“Champagne Experience è cresciuta
negli anni, fino a raggiungere un

numero di presenze che superano le
4.500 persone: un traguardo che ci ha
reso fieri e che ci ha spinto a riflettere
su come renderla ancora più grande”
ha commentato Lorenzo Righi, orga-
nizzatore della manifestazione e diret-
tore di Club Excellence. “Lo sposta-
mento a Roma ci consentirà di coin-
volgere in modo più capillare le picco-
le e grandi realtà imprenditoriali del
settore, vivaci e consapevoli, sparse
per tutto il territorio italiano, compre-
se le regioni più a Sud della penisola
che tra l’altro ospitano moltissimi
appassionati di bollicine”.

Nuova illuminazione
per la Basilica Santa
Maria Maggiore con
Acea e Roma Capitale

La Regione Lazio aumenta le risorse
destinate alle scuole di Roma Capitale
In arrivo 36 mln di euro destinate a Comuni e famiglie per gli Asili nido e le scuole dell’infanzia

La Regione Lazio aumenta le
risorse destinate a Comuni e
famiglie per gli Asili nido e le
scuole dell’infanzia. Il totale
degli investimenti per i servizi
educativi da 0 a 6 anni sale a
36,7 milioni di euro per il 2020,
a fronte di circa 34 milioni del
2019. Nello specifico, 24,5
milioni di euro arrivano dal
fondo nazionale Miur, mentre
l’investimento regionale sale
da 11 milioni di euro del 2019,
a 12,2 per il 2020. Ad annun-
ciarlo, l’assessore alle Politiche
sociali, Welfare ed Enti locali,
Alessandra Troncarelli, nel
corso dell’appuntamento “Il
nido per tutti. La Regione
Lazio per l’inclusione dei
bambini”, che si è svolto que-

sto pomeriggio a Viterbo.
Quattro gli interventi che ver-
ranno finanziati con i fondi
ministeriali: 10 milioni come
contributo aggiuntivo alle
spese di gestione degli asili
nido pubblici e convenzionati;
6.262.254 per la riduzione
delle rette a carico delle fami-
glie; 7.280.083 per lo scorri-
mento della graduatoria fina-
lizzata alla riqualificazione
degli edifici pubblici destinati
ai servizi di scuola dell’infan-
zia e asilo nido; 975.070 euro
per la loro riconversione in
poli per l’infanzia. Per que-
st’ultima misura e per l’abbat-
timento delle spese in capo ai
genitori verranno pubblicati
due appositi avvisi.

La Sindaca di Roma Virginia Raggi, l’Arciprete Cardinal
Stanislaw Rylko, e la Presidente di ACEA Michaela Castelli,
hanno presentato questa sera il rinnovato impianto di illumina-
zione artistica della Basilica di Santa Maria Maggiore. 
L’intervento è stato realizzato da ACEA con il supporto di Roma
Capitale e della
Direzione Infra-
strutture e Servizi
del Governatorato
della Città del
Vaticano. I lavori
sulla Basilica hanno
riguardato l’impian-
to di luci esistente
con la sostituzione
di 90 proiettori led
dei 130 installati,
puntati sulla faccia-
ta, sul campanile e
sulle Cupole Sistina
e Paolina, riflettori che erano stati danneggiati negli anni da
fenomeni meteorologici avversi. È stata ripristinata, inoltre,
anche l’illuminazione della loggia dei mosaici e del portico infe-
riore. Durati complessivamente dieci giorni, i lavori hanno
richiesto l’impiego di mezzi speciali per il raggiungimento delle
vette più elevate della Basilica, ricorrendo ad un’autogru con
piattaforma elevabile fino a 70 metri di altezza, essendo il
Campanile di Santa Maria Maggiore il più alto di Roma. 
Per la prima volta, infine, è stata illuminata la statua in bronzo
della Vergine con bambino posta sulla sommità della cosiddetta
Colonna della Pace, situata al centro della piazza davanti alla
Basilica.

A maggio nella Capitale parte la quarta 
edizione di Champagne Experience

“La maggioranza grillina ha vergognosamente respinto,
dividendosi tra astenuti e contrari, la nostra mozione che
chiedeva agevolazioni per i commercianti danneggiati
dai 319 giorni di chiusura della metro Barberini. La
mozione chiedeva inoltre tempi certi per la riapertura
della stazione che al momento funziona solo in uscita
con gravi disagi perduranti. Invece di chiedere scusa e
assumersi le proprie responsabilità i 5 Stelle respingono
una proposta di buonsenso mostrando ancora una volta
la loro inadeguatezza per il governo della città” - è quan-
to dichiarano in una nota congiunta gli esponenti di Fdi,
Andrea De Priamo capogruppo in Campidoglio, i consi-
glieri comunali Francesco Figliomeni e Lavinia
Mennuni, Rachele Mussolini della lista civica ‘Con
Giorgia’.

FdI denuncia: “Il M5S 
respinge i ricorsi dei negozianti 
di piazza Barberini. Vergogna!”
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“Si sono concluse le attività di verifica su tre ascensori pre-
senti nella stazione Libia della Metro B. Gli impianti sono
stati riattivati e sono tornati in servizio. Al momento nella sta-
zione sono in funzione quattro ascensori su sei. Negli ultimi
due le operazioni si sono concluse e verranno riattivati al ter-
mine delle verifiche che saranno completate la prossima set-
timana”. E’ quanto fa sapere Atac.

Metro B, riaperti dopo tutte
le attività di verifica tre 
ascensori della stazione Libia
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E’ appena giunto presso
l’Istituto Spallanzani di Roma
Niccolò il 17 enne italiano rim-
patriato dalla Cina. Il ragazzo
è stato ricoverato per comple-
tare il periodo di isolamento.
Lo comunica la Direzione
sanitaria dell’Istituto
Nazionale Malattie Infettive
Lazzaro Spallanzani di Roma.
Il volo dell’Aeronautica
Militare sul quale viaggia
Niccolò, il 17enne di Grado
bloccato a Wuhan per due
volte a causa della febbre, è
atterrato all’aeroporto di
Pratica di Mare. Ad accogliere
il giovane, oltre alla sua fami-
glia, il ministro degli Esteri
Luigi Di Maio. Dopo lo sbarco
e i controlli, Niccolò è stato
trasferito allo Spallanzani per
la quarantena. A bordo del
Boeing KC-767
dell’Aeronautica militare che
ha riportato Niccolò in Italia
ha viaggiato anche il vice
ministro della Salute
Pierpaolo Sileri, assieme a
medici ed infermieri. “Appena
atterrato il volo che ha riporta-
to Niccolò in Italia. Bentornato

a casa!”. Lo scrive su Facebook
il ministro degli Esteri Luigi
Di Maio postando il video del-
l’aereo dell’Aeronautica mili-
tare che atterra all'aeroporto
di Pratica di Mare con il
17enne di Grado a bordo.
“Vogliamo rinnovare tutta la
vicinanza al popolo cinese”,
ha detto il ministro Di Maio
dopo aver accolto il 17enne.
“Niccolò è giovane e forte e
non potevamo permettere che
un ragazzo rimanesse tutte
queste settimane in Cina.
Abbiamo mantenuto la pro-
messa fatta ai genitori”, ha
aggiunto il ministro. “Con

oggi abbiamo completato il
processo di evacuazione di
tutti gli italiani”, ha sottolinea-
to Di Maio. “Collaborazione
massima con le autorità cinesi,
sono state pienamente dispo-
nibili nonostante le difficoltà
che stanno vivendo”. “Se il
Boeing è arrivato oggi e non
giovedì era semplicemente un
problema di slot”, ha spiegato.
“L'Unità di crisi sta sentendo
tutti gli italiani a bordo della
Diamond Princess. Nessuno
di loro presenta sintomi o fa
sospettare che ci possa essere
un sintomo legato al coronavi-
rus”. “Valuteremo tutte le pos-

sibilità ed eventuali azioni da
intraprendere per proteggere i
nostri connazionali”, ha
aggiunto. Niccolò, il 17enne di
Grado che ha viaggiato in
aereo protetto all'interno di
una cosiddetta struttura di
“alto biocontenimento”, è
stato sottoposto ad ulteriori
controlli e poi è stato trasferito
allo Spallanzani per la quaran-
tena. Per Niccolò è stato utiliz-
zato lo stesso protocollo con il
quale è stato rimpatriato dalla
Sierra Leone un connazionale
con una grave forma di tuber-
colosi polmonare resistente a
ogni trattamento farmacologi-
co. Si tratta di una barella spe-
ciale protetta da un involucro
di Pvc che permette l’osserva-
zione e il trattamento del
paziente in isolamento (gestito
da un’equipe medica) con
potenti filtri che impediscono
il passaggio di particelle
potenzialmente infette.
L’isolamento, sempre da pro-
tocollo, è proseguito anche
durante il suo trasferimento in
ospedale con una speciale
autoambulanza.

E’ giunto finalmente a Roma il 17enne italiano rimpatriato dalla Cina 

Niccolò è in isolamento allo Spallanzani
Il ragazzo è stato ricoverato per completare il periodo di isolamento 

Il ministero della Sanità egi-
ziano ha annunciato di aver
registrato il primo caso di
nuovo coronavirus nel conti-
nente africano. Lo ha confer-
mato anche l’Oms. Il portato-
re della malattia non è egizia-
no, hanno affermato in una
nota le autorità del Paese,
senza specificarne la naziona-
lità.
L’Organizzazione mondiale
della Sanità (Oms) è stata
informata e il paziente, che
non aveva “sintomi”, è stato
trasferito in ospedale e messo
in quarantena per le terapie
del caso, ha aggiunto il mini-
stero. Va detto che secondo i
numeri diffusi dalle autorità
cinesi, ci sarebbe una prima
frenata dei contagi. Sono
66.492 i casi di Coronavirus
ufficialmente confermati in
Cina. Il People’s Daily China
ha twittato i numeri più
aggiornati: al totale vanno
aggiunti 56 casi a Hong Kong,
10 a Macao e 18 a Taiwan. I

morti in totale sono saliti a
1.523, mentre 8096 persone
sono state dimesse dagli ospe-
dali. Rispetto al precedente
bollettino della China’s
National Health Commission,
che era fermo a 63.851 casi, si
registra un incremento di
2.641. Un dato che, per quanto
possa fare impressione in
valore assoluto, rappresenta
un significativo rallentamento
nella diffusione del virus.
Nella giornata precedente i
nuovi casi erano stati oltre
4mila, due giorni fa addirittu-
ra oltre 15mila. Va registrata
poi la prima vittima in Francia
e fuori dall’Asia. A darne
notiziail ministro della Sanità
francese precisando che la vit-
tima è il turista cinese di 80
anni, primo ricoverato per il
coronavirus che era arrivato
in Francia dalla provincia di
Hubei il 5 gennaio ed era stato
ricoverato in isolamento il 25.
Le sue condizioni si erano
aggravate velocemente.

Chi intenzionalmente nasconde o
riporta in maniera incompleta i sin-
tomi del contagio del Corona Virus
commette un reato penale che verrà
punito severamente, anche con la
pena di morte. E' quanto riporta il
quotidiano ufficiale Beijing Daily,
citando una informativa diffusa da
un tribunale cinese. Anche nascon-
dere i viaggi effettuati può costitui-
re un reato, sottolinea il tribunale.
Ogni residente che provoca una
ulteriore diffusione del coronavirus
Covid-19 può essere accusato del
reato di messa in pericolo della

sicurezza pubblica con mezzi peri-
colosi. "In casi estremi" - sottolinea
il quotidiano - "i responsabili pos-
sono essere punti con dieci anni di
carcere, l'ergastolo o la morte".  Dal
canto suo, la Commissione cinese
per la salute nazionale ha annun-
ciato il divieto di viaggio su strada,
treno e aereo per chi abbia tosse,
febbre e altri sintomi d'influenza,
con l'obiettivo di contrastare l'epi-
demia. 
Le autorità cinesi hanno deciso
anche l'imposizione di un periodo
di quarantena di 14 giorni - nelle

proprie abitazioni o all'interno di
strutture sanitarie - per tutti coloro
che fanno rientro a Pechino dopo
aver trascorso un periodo di vacan-
za fuori città. La misura è stata
adottata in vista del rientro di chi
ha trascorso fuori Pechino il perio-
do di festeggiamenti per il
Capodanno cinese, che quest'anno
sono stati estesi nel tentativo di
arginare la diffusione del coronavi-
rus. "Chiunque si rifiuti di accettare
queste misure di prevenzione e
controllo dovrà risponderne davan-
ti alla giustizia", è stato reso noto.

Pugno duro da parte delle Autorità cinesi, pena 
di morte per chi nasconde in sintomi del Corona Virus

Il Corona Virus è in Africa.
Primo contagio in Egitto 
e primo morto in Francia

Il governo ha recuperato “un teso-
retto complessivo di circa 300
milioni di euro” che sarà impiega-
to per sostenere “tutto il mondo
imprenditoriale italiano che
potrebbe essere colpito dagli effet-
ti” dell’epidemia di coronavirus.
Lo ha detto oggi il ministro degli
Esteri, Luigi Di Maio, annuncian-
do anche la prossima convocazio-
ne alla Farnesina di “una riunione
straordinaria con tutte le imprese
interessate per fare il punto sulla
situazione”. Parlando alla stampa
all’aeroporto di Pratica di Mare,
dove ha accolto il 17enne Niccolò,

evacuato dalla città cinese di
Wuhan, focolaio dell’epidemia, il
ministro ha tenuto a rimarcare che
“l’attenzione verso l’epidemia del
coronavirus rimane massima non
solo dal punto di vista sanitario,
ma anche sul piano economico e
commerciale”. “Per questo motivo
– ha aggiunto – nei giorni scorsi
abbiamo recuperato un tesoretto
complessivo di circa 300 milioni
di euro da parte dell’Agenzia per
il commercio estero per supporta-
re tutto il mondo imprenditoriale
italiano che potrebbe essere colpi-
to dagli effetti di questa epide-

mia”. Si tratta di “un primo passo
a cui ne seguiranno altri”, ha pre-

cisato. Di Maio ha quindi annun-
ciato che “nei prossimi giorni con-

vocheremo una riunione straordi-
naria alla Farnesina con tutte le
imprese interessate, incluse le
principali organizzazioni come
Confindustria, per fare il punto
sulla situazione, individuare
insieme esigenze e necessità, e
studiare insieme l’individuazione
di mercati già maturi dove impri-
mere una forte accelerazione alle
nostre esportazioni”. Di Maio ha
ricordato che l’export “rappresen-
ta oltre il 30% del nostro Pil e
quando le imprese subiscono di
una crisi, ne risente il lavoro in
Italia”.

Effetto Corona Virus, il governo ha recuperato 300mln che sarà impiegato per sostenere 
tutto il mondo imprenditoriale italiano che potrebbe essere colpito dagli effetti dell’epidemia



Certe operazioni finanziarie
sospette, che sono al vaglio
della magistratura e quindi
non sono oggetto al momento
di una valutazione definitiva,
"al di la' dell'eventuale illiceità
mal si conciliano con la natura
e le finalità della Chiesa". Lo ha
detto Papa Francesco inaugu-
rando l'anno giudiziario vati-
cano. È stato "avviato un pro-
cesso di conformazione della
propria legislazione alle norme
del diritto internazionale e, sul
piano operativo, si e' impegna-
ta in modo particolare a contra-
stare l'illegalita' nel settore
della finanza a livello interna-
zionale". La Santa Sede non ha
alcuna intenzione di rallentare
la lotta a ogni forma di illecito
finanziario e promette rigore di
fronte a quei casi "sospetti" che,
anche se lontani da un giudizio
definitivo, generano sconcerto
e sconforto nella Chiesa. Papa
Francesco avverte chiaramente
che la sua intenzione è quella
di non deflettere, e a maggior
comprensione di tuti spiega
che l'aver aderito a certi stan-
dard internazionali, aver accet-
tato di far proprie certe riforme
non è stato piegare il collo di
fronte a pressioni esterne.
Quelle riforme, addirittura,
sono aa considerarsi parte inte-
grante ed essenziale della mis-
sione e della attività della
Chiesa. "La Santa Sede ha
avviato un processo di confor-
mazione della propria legisla-
zione alle norme del diritto
internazionale e, sul piano ope-
rativo, si è impegnata in modo
particolare a contrastare l'ille-
galità nel settore della finanza
a livello internazionale", ha
detto il Papa di fronte ad un
uditorio specializzato e molto
sensibile alla questione. Si trat-
ta del Promotore di Giustizia,
Gian Piero Milano, dei Prelati
Uditori, degli Officiali e degli

avvocati del Tribunale dello
Stato vaticano. Insomma, tutta
la magistratura inquirente e
giudicante dello Stato della
Chiesa. Quelli che hanno
dovuto affrontare, nel corso
degli ultimi anni, dossier scot-
tanti come Vatileaks e palazzi
londinesi. Non ovunque è stato
raggiunto il grado definitivo di
giudizio, e nessuno cita singoli
casi, ma le parole del Papa in
questa cerimonia di inaugura-
zione del nuovo anno giudizia-
rio sono forti e chiare. Per fare
chiarezza, spiega infatti
Bergoglio, la Santa Sede "ha ali-
mentato rapporti di coopera-
zione e condivisione di politi-
che ed iniziative di contrasto,
creando presidi interni di sor-
veglianza e di intervento capa-
ci di effettuare severi ed effica-
ci controlli". Risultato:
"Recentemente sono state por-
tate alla luce situazioni finan-
ziarie sospette, che al di là della
eventuale illiceità, mal si conci-
liano con la natura e le finalità
della Chiesa, che hanno gene-
rato disorientamento e inquie-
tudine nella comunità dei fede-
li". Certo, resta fermo "il princi-
pio della presunzione di inno-
cenza delle persone indagate".
Ma un primo "dato positivo è
che proprio in questo caso, le
prime segnalazioni sono parti-
te da Autorità interne del
Vaticano, attive, sia pure con

differenti competenze, nei set-
tori della economia e finanza".
E questo "dimostra efficacia e
l'efficienza delle azioni di con-
trasto, così come richiesto dagli
standard internazionali". La
strada imboccata, quindi, non
verrà abbandonata. Al contra-
rio: "La Santa Sede è ferma-
mente intenzionata a prosegui-
re nel cammino intrapreso"
nella lotta agli illeciti finanzia-
ri, "non solo sul piano delle
riforme legislative, che hanno
contribuito ad un sostanziale
consolidamento del sistema,
ma anche avviando nuove
forme di cooperazione giudi-
ziaria sia a livello di organi
inquirenti che di organi inve-
stigativi, nelle forme previste
dalle norme e dalla prassi
internazionale". Il lavoro sarà
complesso e faticoso, quindi il
Papa raccomanda tre virtù car-
dinali: fortezza, prudenza e
temperanza. Nelle sue stesse
parole la spiegazione: "La giu-
stizia da sola non basta, ha
bisogno di essere accompagna-

ta". La prudenza, infatti, "ci da'
la capacità di distinguere il
vero dal falso e ci consente di
attribuire a ciascuno il suo". La
temperanza "come elemento di
moderazione ed equilibrio
nella valutazione dei fatti e
delle situazioni ci rende liberi
di decidere in base alla nostra
coscienza". Infine, la fortezza
"ci consente di superare le diffi-
coltà che incontriamo, resisten-
do alle pressioni ed alle passio-
ni". Fortezza e poi ancora for-
tezza: "In special modo a voi
può esservi di aiuto nella soli-
tudine che spesso sperimentate
nel prendere delle decisioni
complesse e delicate".
Aggiunge il pontefice: "Per
favore, non dimenticate che nel
vostro impegno quotidiano vi
trovate spesso di fronte a per-
sone che hanno fame e sete di
giustizia, persone sofferenti,
talora in preda ad angosce e
disperazione esistenziale".
Fame e sete di giustizia, là
dove si rischia di far crescere il
disorientamento nella Chiesa.

In un tweet, Jackie Lacey, procuratore di Los Angeles, ha reso
noto che 85.000 sentenze di condanna per piccoli reati legati
alla canapa indiana saranno annullati dai database digitali
degli schedari giudiziari californiani, come risultato di un “pro-
gramma pilota” promosso in California, Stato americano in cui,
nel 2018, è avvenuta la legalizzazione della cannabis. Lo stesso
Lacey ha dichiarato che la misura intrapresa “sarà un sollievo
per le persone di colore che hanno sofferto in modo sproporzio-
nato dalle conseguenze ingiuste delle leggi della nostra nazio-
ne”, in quanto la cancellazione dei reati riguarda quasi 53.000
condannati, dei quai, stando alla stessa procura, il 45% sono
latinoamericani, il 32% afroamericani e il 20% bianchi. Per capi-
re quali condanne potessero essere annullate, molte contee
dello Stato della California si sono avvalse di un algoritmo dato
dall’organizzazione non governativa Code For America.

Invasione di locuste
rischio carestia 
in Africa Orientale 
raccolti distrutti

La ‘scomunica’ di Francesco 
per le illegalità nell’economia
Apertura dell’Anno Giudiziario vaticano. Il Papa: “Certe operazioni 
finanziarie sospette, mal si conciliano con la natura e le finalità della Chiesa”

L’Africa orientale rischia la carestia se non si riuscirà a control-
lare l’invasione delle locuste che sta distruggendo raccolti e
pascoli. Questo l’allarme lanciato dal direttore per le emergenze
della Fao, Dominique Burgeon, in un’intervista alla Bbc. 
Al momento l’invasione di locuste sta interessando Etiopia,
Somalia, Kenya, Tanzania e Uganda. Il modo più efficace di con-
trastarla è l’irrorazione aerea dei pesticidi, ma i paesi della regio-
ne non hanno i mezzi per farlo. 
La Fao ha lanciato un appello alla comunità internazionale per
raccogliere quasi 76 milioni di dollari per poter fornire i pestici-
di ai paesi colpiti. “In caso contrario, la situazione peggiorerà e
allora ci troveremo a dover garantire un’enorme assistenza ali-
mentare in una situazione umanitaria che potrebbe persino
sfuggire al controllo”, ha affermato Burgeon. 
L’agenzia Onu teme che le locuste, oggi stimate in centinaia di
miliardi, possano aumentare di 500 volte entro giugno.

La California annulla 85.000 condanne
per piccoli reati legati alla canapa 
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Sette milioni di lavoratori italiani hanno
paura di perdere il proprio posto di lavo-
ro a causa dell’arrivo delle nuove tecnolo-
gie: dai robot all’intelligenza artificiale. In
particolare, quasi un operaio su due vede
il proprio lavoro a rischio. L’85% dei lavo-
ratori esprime una qualche paura o preoc-
cupazione per l’impatto atteso della rivo-
luzione tecnologica e digitale (il dato
supera l’89% tra gli operai). Per il 50% si
imporranno ritmi di lavoro più intensi,
per il 43% si dilateranno gli orari di lavo-
ro, per il 33% (il 43% tra gli operai) si lavo-
rerà peggio di oggi, per il 28% (il 33% tra
gli operai) la sicurezza non migliorerà.
Sono alcuni dei principali risultati del 3°

Rapporto Censis-Eudaimon sul welfare
aziendale, realizzato in collaborazione
con Eudaimon
(http://www.eudaimon.it), leader nei
servizi per il welfare aziendale, con il con-
tributo di Credem, Edison, Michelin e
Snam. Secondo la ricerca il 70% dei lavo-
ratori (il 74% degli operai) teme la ridu-
zione di redditi e tutele sociali. Per il 58%
(il 63% tra gli operai) in futuro si guada-
gnerà meno di oggi. E per il 50% si avran-
no minori tutele, garanzie e protezioni. In
questo caso le percentuali restano elevate
tra dirigenti e quadri (54%), operai (52%)
e impiegati (49%). Forte è anche il timore
di nuovi conflitti in azienda: per il 52%

dei lavoratori (il 58% degli operai) sarà
più difficile trovare obiettivi comuni tra
imprenditori, manager e lavoratori.
Un secondo versante rilevante riguarda le
disuguaglianze salariali. Fatto 100 lo sti-
pendio medio italiano, nei settori tecnolo-
gici il valore sale a 184,1, mentre negli altri
comparti scende a 93,5. Sono i numeri di
una disuguaglianza salariale in atto nelle
aziende italiane che convive con le paure
dei lavoratori e certifica l’esistenza di un
gap tra chi oggi lavora con le nuove tec-
nologie e chi no. Secondo lo studio, infine,
per due lavoratori su tre che già ne bene-
ficiano (il 66%), il welfare aziendale sta
migliorando la loro qualità della vita. Le

percentuali sono elevate tra dirigenti e
quadri (89%), lavoratori intermedi (60%),
operai (79%). Guardando al futuro, il 54%
dei lavoratori è convinto che gli strumen-
ti di welfare aziendale potranno migliora-
re il benessere in azienda. E in vista del-
l’arrivo di robot e intelligenza artificiale, il
welfare aziendale viene annoverato tra le
cose positive che si possono ottenere in
un futuro immaginato con meno lavoro,
meno reddito e minori tutele.
Questi sono i principali risultati del 3°
Rapporto Censis-Eudaimon sul welfare
aziendale, realizzato in collaborazione
con Credem, Edison, Michelin e Snam,
che è stato presentato oggi a Roma presso

la Sala Zuccari del Senato da Francesco
Maietta, responsabile dell’Area Politiche
sociali del Censis, e discusso da Alberto
Perfumo, Amministratore Delegato di
Eudaimon, Carmelo Barbagallo,
Segretario Generale della Uil, Claudio
Durigon, membro della XI Commissione
Lavoro della Camera dei Deputati,
Andrea Cuccello, Segretario Confederale
della Cisl, Ivana Galli, Segretaria
Confederale della Cgil, Marco Leonardi,
professore di Economia Politica
dell’Università degli Studi di Milano,
Giovanni Morleo di Confindustria e
Massimiliano Valerii, Direttore Generale
del Censis.

Il Rapporto Censis e le paure degli italiani
Sette milioni hanno l’incubo di perdere il posto di lavoro con l’arrivo delle nuove tecnologie



Cosa hanno in comune Gucci e
Topolino? Per celebrare il Capodanno
Cinese e l’anno del topo, il direttore
creativo di Gucci Alessandro Michele
da vita a una collezione che ha  come
protagonista indiscusso Mickey
Mouse, il più riconosciuto e amato per-
sonaggio Disney.
La data precisa di questo Capodanno
Cinese è il 25 gennaio 2020, ma la linea
è stata lanciata il 3 gennaio sia nei
negozi sia online. Una giornata a
Disneyland: questo è il centro della
divertente narrazione proposta per
raccontare attraverso le immagini que-
sta nuova campagna fotografica,
seguendo il topo più amato di tutti i
tempi nel suo habitat naturale.
Insieme a Mickey Mouse, un’impor-
tante troup d’eccellenza partecipa a
questi scatti realizzati grazie alla regia
di Harmony Korine, la protagonista Ni
Ni, attrice e già Gucci ambassador, l’at-
tore Earl Cave e la designer, stylist e
poetessa Zoë Bleu.
Tra gli edifici variopinti e da favola del
parco, le più famose attrazioni come le
gigantesche tazze da tè rotanti o il
castello della Bella Addormentata,
Mickey Mouse e i suoi ospiti si diverto-
no, mangiano popcorn e scattano foto-
grafie. Il tutto ricorda una cartolina, le
foto dei turisti durante le vacanze,
avvolte da un’aria di armonia felicità,
quasi surreale perfettamente in linea
con il mondo Gucci.
Ora torniamo alla collezione, però, e la
parola “varietà” è quella giusta per
descriverla. Accessori, scarpe, borse,
piccola pelletteria, sciarpe e abiti ready
to wear, sono il succo di questa linea,
per la quale sono stati affiancanti
nuovi stili e prodotti  ad altri articoli

già esistenti.
Lo spirito della collezione è vintage e
Mickey viene abbinato ai motivi iconi-
ci della Maison della doppia G, ma il
tocco retrò più importante è il nuovo
Mini GG Supreme con stampa
Topolino, ovvero tessuto beige e ebano
con sovrapposta proprio l’immagine
del personaggio Disney in diverse
dimensioni, riprendendo un tessuto
degli anni ’80 e riproducendo l’aspetto
originale grazie ad un processo digita-
le ad alta definizione.
Per rendere ancora più fedele il tratta-
mento del tessuto e per farlo sembrare
realmente quello dell’epoca il rivesti-
mento protettivo e la goffratura lo ren-
dono vicino, sia per l’aspetto che per la
consistenza, al lino.
La capsule tra i pezzi più identificativi
comprende quattro modelli di snea-
kers, la Rhyton, la Gucci Ace, la Low
Top e la Slip-On e, pensate per la sta-
gione estiva, ci sono anche le Gucci
Slide, ma anche l’orologio Gucci Grip
sfoggia il simpatico Mickey Mouse e
nei gioielli, presente anche sugli artico-
li in argento 925 e la borsa in pelle GG
Marmont.
Tutti gli articoli della collezione dedi-
cata al Capodanno Cinese sono decora-
ti da quattro stampe dai colori sgar-
gianti che appaiono su capi maschili e
femminili.
Inoltre potete trovare sulla Gucci App
e nei Gucci Pin, un intrattenimento “su
misura” con Mickey Mouse animato
grazie alla tecnologia digitale che per-
mette ai clienti di “indossare” le carat-
teristiche orecchie del nostro amato
personaggio e vedersi sullo schermo,
concepito come uno specchio.

Maria De Rose

laVocedomenica 16 lunedì 17 febbraio 202012 • Moda

Gucci X Mickey Mouse
La nuova Capsule Collection per festeggiare il Capodanno Cinese



Sono quasi 30 milioni le richie-
ste di biglietti per UEFA
EURO 2020, il primo
Campionato Europeo itine-
rante che si giocherà dal 12
giugno al 12 luglio in dodici
città del Vecchio Continente
tra cui Roma.  Nella fase di
vendita riservata ai tifosi delle
nazionali qualificate, lo scorso
dicembre, gli appassionati
hanno richiesto 8.977.427
biglietti, oltre il triplo di quelli

richiesti nella stessa “finestra”
di vendita nella precedente
edizione di quattro anni fa. Se
si sommano i dati della prece-
dente fase di vendita generale,
in cui ci furono 19,3 milioni di
richieste, la cifra complessiva
di 28,3 milioni di richieste di
biglietti - a fronte di 2,5 milio-
ni disponibili per il pubblico -
non ha precedenti. Il numero
generale di biglietti richiesti
per UEFA Euro 2020, quindi, è

il doppio di quelli richiesti per
Francia 2016: come ha sottoli-
neato la UEFA in un comuni-
cato, l’edizione 2020 del
torneo - che ne cele-
bra il 60esimo
anniversario - è
quella con la
domanda di
tagliandi più alta di
sempre. Anche i
tifosi dell’Italia,
l’unica squadra

insieme al Belgio a vincere
tutte le partite nelle qualifica-
zioni, si sono attivati per assi-

curarsi il loro prezioso
biglietto. Ad “attirazre”

il popolo Azzurro
sembra in particolare,
stando ai dati, la sfida

con la Turchia, la gara
inaugurale di UEFA
Euro 2020 in pro-

gramma venerdì 12
giugno allo Stadio

Olimpico. Ma gli amanti della
nazionale guidata da Roberto
Mancini non faranno mancare
il loro apporto anche nelle
gare contro Svizzera e Galles,
in calendario rispettivamente
il 17 giugno e il 21 giugno.
Roma ospiterà anche una gara
dei quarti di finale, il 4 luglio.
La finale di UEFA Euro 2020,
che si giocherà a Wembley il
12 luglio, ha ricevuto 714mila
richieste, otto volte la capienza

del mitico stadio di Londra.
Enorme l’interesse per la par-
tita della fase a gironi tra
Francia e Germania, che ha
ricevuto 710mila richieste: la
sfida è in programma il 16 giu-
gno. Il 64% delle richieste è
stato generato dai tifosi delle
nazioni ospitanti ma ci sono
state tantissime richieste dalle
nazioni confinanti come
Finlandia, Austria, Francia e
Polonia.
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Richieste record per i ticket del Campionato Europeo itinerante che si svolgerà dal 12 giugno al 12 luglio

Tutti pazzi per EURO 2020 



Esce il 20 marzo “Non mi chiami mai”, primo singolo del nuovo album in lavorazione

L’amore irrisolto dei Bob Balera
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Dopo gli ottimi riscontri del pre-
cedente lavoro “È difficile trovar-
si”, il 20 marzo esce “Non mi
chiami mai” il nuovo singolo dei
Bob Balera, disponibile in digital
download e sulle piattaforme di
streaming. Il brano, prodotto da
Claudio Corradini, anticipa l’al-
bum sul quale la band sta attual-
mente lavorando, e affronta il
tema di un amore irrisolto. Due
persone che si rincorrono, si cer-
cano ma non si trovano. Forse
per orgoglio, forse per paura di
un rifiuto o forse, più semplice-

mente, perché l’interesse non c’è
più. Il tutto raccontato con un
pizzico di ironia e senza perdere
la speranza di ritrovarsi. «Con
questo brano ci siamo immagina-
ti cosa direbbe di noi la ragazza
che ci ha lasciato, mentre ne parla
con gli amici, e magari si tuffa in
una nuova storia d’amore - rac-
conta Romeo, cantante dei Bob
Balera -. «Non Chiami mai è
un’anticipazione di quello che
sarà la nostra nuova musica.
Dopo alcune sperimentazioni di
matrice più internazionale con le

nostre precedenti band, con il
nuovo progetto abbiamo cercato
di recuperare quel sound tipico
della canzone d’autore» - spiega
Matteo, bassista della band -.
«Amiamo i gruppi e i cantautori
che hanno spopolato tra gli anni
’70 e ’80, ed è un patrimonio che
non va dimenticato. Noi lo ripro-
poniamo con una miscela di
influenze sonore e con l’energia
rock che ci piace portare nei
nostri live». Largo quindi alla
forma canzone, alla melodia e a
testi che pur non essendo impe-

gnati riportino a quel mondo
cantautorale italiano, ma con fre-
schezza e con un sound che risul-
ta essere una miscela di generi. Si
potrebbe definire electro-pop di
derivazione anni ’80, e sono per-
cebili le influenze della musica di
quel periodo in particolare nelle
“sperimentazioni” disco funky.
Bob Balera è un progetto elettro-
pop nato dall’idea del cantante
Romeo Campagnolo, che ne
forma il nucleo insieme al bassi-
sta Matteo Marenduzzo. Nel
2014, pubblicano, con positivi

riscontri, il singolo “Giorno da
Cicala” e il b-side “Rimbalzi”. Ne
seguono molti live che vedono la
band esibirsi un po’ in tutta Italia.
Nel 2017, con una formazione
rinnovata, pubblicano per l’eti-
chetta padovana Dischi Soviet
Studio, il primo album “È diffici-
le trovarsi”. Il fortunato incontro

con il produttore Claudio
Corradini (Giusto Pio/Battiato,
Righeira, Mango e altri big della
canzone italiana) ha dato vita al
nuovo corso della band che sta
attualmente lavorando al secon-
do album e si prepara a pubblica-
re il nuovo singolo “Non Chiami
Mai” che uscirà a Marzo 2020.
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2020 // 120 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Giorgio Diritti 
con Elio Germano , Oliver Ewy e Leonardo Carrozzo 
distribuito da 01 Distribution

VOLEVO NASCONDERMI

Biopic dedicato al pittore emiliano Antonio
Ligabue. Toni, figlio di una emigrante italiana,
respinto in Italia dalla Svizzera dove ha tra-
scorso un'infanzia e un'adolescenza difficili,
vive per anni in una capanna sul fiume senza
mai cedere alla solitudine, al freddo e alla
fame. L'incontro con lo scultore Renato
Marino Mazzacurati è l’occasione per riavvici-
narsi alla pittura, è l'inizio di un riscatto in cui
sente che l'arte è l'unico tramite per costruire la
sua identità, la vera possibilità di farsi ricono-
scere e amare dal mondo...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 //  112 min //  Uscita ITA:   27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Bart Freundlich 
con Julianne Moore , Michelle Williams e Billy Crudup 
distribuito da Lucky Red

DOPO IL MATRIMONIO

Dopo il matrimonio, film diretto da Bart
Freundlich, è il remake dell'omonimo del
2006. Racconta la storia di Isabel (Michelle
Williams), dirigente di un orfanotrofio di
Calcutta, che vola fino a New York per
incontrare Theresa (Julianne Moore), una
plurimilionaria e potenziale benefattrice.
La donna la invita a trattenersi e festeggia-
re insieme le nozze di sua figlia (Abby
Quinn), che si tengono l'indomani. Isabel,
timorosa di perdere il finanziamento, accet-
ta l'invito...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO, THRILLER
Un film di Olivier Masset-Depasse 
distribuito da Teodora Film

DOPPIO SOSPETTO

Doppio sospetto, film diretto da Olivier Masset-
Depasse, è ambientato agli inizi degli anni '70
ed è la storia di due donne, Alice (Veerle
Baetens) e Céline (Anne Coesens), e delle loro
famiglie. Le due donne abitano in due case a
schiera perfettamente identiche e, oltre a essere
vicine di casa, sono molto amiche tra di loro.
Condividono tutto e si raccontano qualsiasi cosa
accada nelle loro vite.Questa profonda amicizia
e questa forte intesa viene meno nel giorno in
cui il figlio di Céline, Maxime (Luan Adam),
muore a causa di incidente...

2020 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, ROMANTICOUn film di Jon Erwin e
Andrew Erwin con K.J. Apa , Britt Robertson e
Gary Sinise distribuito da Notorious Pictures

COSA MI LASCI DI TE

Cosa mi lasci di te, film diretto da Andrew
Erwin e Jon Erwin, è basato sulla vita del can-
tautore Jeremy Camp (K.J. Apa), star della
musica cristiana contemporanea. Un viaggio
nell'amore, quello forte provato dal cantante
per la fidanzata Melissa (Britt Robertson),
che, a causa di una malattia, avrebbe avuto
vita breve. Poco più che ventenne Jeremy
decide di compiere il grande passo e sposare
la sua Melissa...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: DRAM-
MATICO, GUERRA Un film di Todd Robinson con
Bradley Whitford , Sebastian Stan e Christopher
Plummer distribuito da Notorious Pictures

ERA MIO FIGLIO

L'investigatore del Pentagono Scott Huffman è
intento a combattere la macchina politica di
Washington. L'uomo inizia a collaborare controvo-
glia con i veterani dell'Operazione Abilene per con-
vincere il Congresso ad assegnare la Medaglia al
Valore a un coraggioso medico dell'Air Force,
William Pitsenbarger, che ha salvato la vita di 60
Marines nel corso di una delle battaglie più sangui-
nose della Guerra del Vietnam. Mentre la battaglia
imperversava...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Marta Bergman 
distribuito da Cineclub Internazionale

SOLA AL MIO MATRIMONIO

Sola al mio matrimonio, film diretto da Marta
Bergman, è la storia di Pamela (Alina Serban), una
giovane rom con un carattere molto particolare, inso-
lente e schietta. È molto diversa delle coetanee della
sua comunità, perché - a differenza loro - sogna un
futuro diverso, più in grande.
Pamela è la madre single di una bimba e vive con sua
nonna in una capanna, dove tutte tre dormono nel-
l'unico letto che possiedono. Il suo desiderio è quello
di esplorare...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: HORROR,
FANTASCIENZA, THRILLERUn film di Leigh Whannell
con Elisabeth Moss , Oliver Jackson-Cohen e Aldis
Hodge distribuito da Universal Pictures

L'UOMO INVISIBILE

L'uomo invisibile, film diretto da Leigh Whannell, è
basato sul personaggio creato dalla penna di H.G. Weels
nel 1881 e divenuto nei primi anni del Novecento uno dei
mostri emblematici del primo filone horror della storia
del cinema. In questa nuova versione, l'uomo invisibile,
che nell'immaginario collettivo è identificato ricoperto di
bene e con scuri occhiali da sole sul volto, è l'antagonista
di un'agghiacciante vicenda.Il film racconta la storia di
Cecilia Kass (Elisabeth Moss), succube di una relazione
malsana e violenta...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: COMME-
DIA, DRAMMATICOUn film di Mehdi Idir e Grand
Corps Malade con Zita Hanrot , Liam Pierron e
Soufiane Guerrab distribuito da Bim Distribuzione

LA VIE SCOLAIRE

Diretto e sceneggiato da Grand Corps Malade e
Mehdi Idir, L'anno che verrà racconta un anno
di vita all'interno di un liceo pubblico. La storia
comincia quando Samia, fresca di studi, arriva
dalla nativa Ardèche per seguire come consu-
lente per l'orientamento gli studenti del liceo di
Saint-Denis, considerato uno dei più difficili da
gestire a causa della disciplina dei ragazzi, del
background sociale della zona e delle interazio-
ni, spesso troppo vitali e comiche, tra alunni e
supervisori. Tra le persone da tenere d'occhio vi
sono sicuramente Moussa...
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